

## KATA PENGANTAR

Segala puji bagi Allah Yang Maha Kuasa yang telah memberikan karunia-Nya sehingga Jurusan Pendidikan Teknik Boga dan Busana Fakultas Teknik Universitas Negeri Yogyakarta dapat menyelenggarakan Seminar Nasional Boga Busana Rias dengan tema “Prospek Pendidikan Vokasi dan Industri Kreatif Indonesia Menghadapi Masyarakat Ekonomi ASEAN ”.

Masyarakat Ekonomi ASEAN (MEA) 2015 memberikan tantangan dan peluang bagi industri kreatif. Salah satu dampak diberlakukannya pasar MEA yaitu pertukaran barang, jasa, dan sumber daya manusia antar bangsa ASEAN. Industri kreatif, yang berfokus pada penciptaan barang, jasa dan sumber daya manusia dengan mengandalkan keahlian, bakat dan kreativitas sebagai kekayaan intelektual adalah harapan bagi ekonomi Indonesia untuk bangkit, bersaing dan meraih keunggulan.

Oleh karena itu, Jurusan Pendidikan Teknik Boga dan Busana FT UNY mengundang para akademisi, peneliti, praktisi, guru, mahasiswa, dan masyarakat umum untuk berkontribusi dalam seminar ini. Dengan mengundang narasumber yang kompeten di bidangnya, diharapkan seminar ini akan menjadi wahana bertukar pikiran dan wawasan sehingga pendidikan vokasi dan industri kreatif Indonesia siap menghadapi masyarakat ekonomi ASEAN dalam menyiapkan tenaga kerja dan produk yang kompetitif.

Terima kasih kami ucapkan kepada para pemakalah baik pemakalah utama maupun pendamping yang telah berpartisipasi dalam Seminar Nasional ini sebagai sarana untuk menjalin silaturahmi dan mempublikasikan karya ilmiahnya di bidang pembelajaran, boga, busana, dan rias. Semoga prosiding ini dapat bermanfaat dan dapat digunakan sebagai ajang komunikasi ilmiah. Kami sadar bahwa prosiding ini masih banyak kekurangan, oleh karena itu segala kritik dan saran yang membangun kami harapkan.

Yogyakarta, 9 Nopember 2014

Panitia Seminar Nasional

Jurusan PTBB FT UNY

## DAFTAR ISI

HALAMAN JUDUL	i
KATA PENGANTAR	ii
DAFTAR ISI	iii

### TEMA: PENGEMBANGAN PENDIDIKAN VOKASI

---

1	Emy Budiastuti	Sistem Penilaian Pendidikan Vokasi	1
---	----------------	------------------------------------	---

---

### TEMA: INDUSTRI KREATIF BIDANG BOGA BUSANA RIAS PASAR EKONOMI ASEAN

---

1	Asi Tritanti	Peluang, Tantangan Dan Strategi Sumber Daya Manusia Bidang Kecantikan Menjelang Masyarakat Ekonomi Asean (Mea)	15
2	Kapti Asiatun, M.Pd	Kontribusi Pendidikan Tata Busana Terhadap Industri Kreatif Kerajinan Tekstil & Fesyen Menyongsong Masyarakat Ekonomi Asean 2015	25
3	Sugiyem	Inovasi Produk Batik Untuk Pasar Global	37
4	Triyanto, S.Sn. M.A.  Enny Zuhni Khayati, M.Kes	Sistem Penilaian Pendidikan Vokasi	50
5	Widihastuti	Pentingnya <i>Higher Order Thinking Skills</i> Bagi Mahasiswa Bidang Tekstil Dan Busana Dalam Pengembangan Ekonomi Kreatif Menuju Mea 2015	63

---

### TEMA: HASIL PENELITIAN BIDANG BOGA BUSANA DAN RIAS

---

1	Inty Nahari Indarti	Pengolahan Limbah Tekstil Dengan Manipulating Fabric "Quiltagami" Pada Tas Sebagai Upaya Peningkatan Nilai Ekonomi Kreatif Produk Fesyen	76
2	Made Diah Angendari, S.Pd.,M.Pd.	Pengaruh Jumlah Tawas Terhadap Pewarnaan Kain Katun Menggunakan Ekstrak Kulit Bawang Merah	83

---

3	Maria Tri Widayati	Persoalan Dalam Pengelolaan Pariwisata Warisan Budaya Di Kawasan Kraton Ratu Boko	93
4	Ni Ketut Widiartini	Pengembangan Motif Kain Tenun Bebali Dengan Teknik Colet	107
5	Nurrul Asmar Binti Azhan Harozila Ramli PhD <sub>2</sub>	Keindahan Reka Bentuk Busana Hijab Kontemporari Malaysia: Kajian Kes Dari Tahun 2009 Hingga Tahun 2013	120

**TEMA: INOVASI PEMBELAJARAN BOGA, BUSANA DAN RIAS BERWAWASAN GLOBAL**

1	Badraningsih Lastariwati	Perubahan Perilaku Kewirausahaan Siswa Pada Penerapan Model Pembelajaran Kewirausahaan Produktif Ekrenfatihha Untuk Smk Tata Boga	134
2	Enny Zuhni Khayati	Masyarakat Ekonomi Asean Produk Kreatif Dan Perlindungan Konsumen Bagian Dari Pendidikan Konsumen	153
3	Ni Desak Made Sri Adnyawati, S.Pd.,M.Pd.	Model Pembelajaran Berbasis Proyek (Pbp) Cipta Karya Boga Untuk Menumbuhkan Jiwa Kewirausahaan Mahasiswa Jurusan Pkk-Tata Boga Ftk Undiksha	165
4	Siti Hamidah	Soft Skills Dan Pendidikan Gizi	178
5	Widjningsih	Model Pembelajaran Teknik Draping Berbantuan Video (Model-Ptdbv) Di Perguruan Tinggi Sebagai Inovasi Pembelajaran Berwawasan Global	190
6	Yuriani, M.Pd Sri Palupi, M.Pd	Upaya Pemberdayaan Ponpes Dengan Pembelajaran Berbasis Kewirausahaan Sebagai Penguatan Usaha Mandiri	205

**TEMA: PENGEMBANGAN INDUSTRI KREATIF BIDANG BOGA BUSANA DAN RIAS**

1	Dra. I Dewa Ayu Made	Pemanfaatan Perca Kain Endek Sebagai Industri Kreatif Untuk Menunjang Pariwisata Di Bali	215
---	----------------------	--	-----

	Budhyani,M.Pd		
2	Minta Harsana,M.Sc	Industri Pariwisata Untuk Memperkuat Ekonomi Kerakyatan	226
	Maria Triwidayati,M.Pd		
3	Sri Emy Yuli Suprihatin	Strategi Usaha Produk Masker Penutup Hidung Dan Mulut Dalam Pengembangan Industri Kreatif	233
4	Sri Palupi  Yuriani	Inovasi Pengolahan Ikan Melalui Pelatihan Di Pondok Pesantren Sunan Kalijaga	246
5	Sutriyati Purwanti  Prihastuti Ekawatiningsih  Fitri Rahmawati	Diversifikasi Olahan Lauk Sebagai Upaya Pengembangan Usaha Mandiri Dan Peningkatan Pendapatan Keluarga Di Daerah Urban	261
6	Titin Hera Widi Handayani	Upaya Peningkatan Diversifikasi Pengolahan Makanan Dan Peluang Usaha Labu Kuning Dalam Era Industri Kreatif	271